



Mi Universidad

Reseña

Vanessa Celeste Aguilar Cancino

Primer parcial

Medicina del trabajo

Dr. Agenor Abarca Espinosa

Medicina Humana I

Quinto semestre grupo B

Comitán de Domínguez, Chiapas 07 de septiembre del 2025.

Historia de la medicina del trabajo

La Medicina del Trabajo es la rama de la medicina que estudia las relaciones entre la salud del trabajador y el entorno en el que desempeña sus actividades. Su principal finalidad es prevenir, diagnosticar y tratar las enfermedades y los accidentes más probables del trabajo, así como promover la seguridad y el bienestar integral de los empleados, así también encontraremos otras diferencias de disciplinas médicas que se centran en el tratamiento entre otras cosas, entonces la Medicina del Trabajo tiene un enfoque primordialmente preventivo, ya que busca evitar que los riesgos laborales que se puedan llegar a convertir en problemas de salud. Además, se orienta a garantizar un equilibrio entre la productividad de las organizaciones y la calidad de vida de los trabajadores.

Otros aspectos más importantes de esta especialidad se encuentra la identificación y control de los riesgos laborales de los cuales pueden ser de origen físico, químico, biológico, psicológico o social. A través de evaluaciones médicas periódicas, estudios de higiene industrial y programas de capacitación, la Medicina del Trabajo establece medidas que permiten reducir la incidencia de enfermedades profesionales y accidentes. La Medicina del Trabajo busca no solo curar, sino también prevenir mediante ambientes seguros y educación al trabajador.

Las características que distinguen a esta disciplina son diversas. Por un lado, tiene un carácter preventivo, ya que antepone la salud a cualquier posible daño derivado de la actividad laboral.

Desde tiempos tempranos se reconocía que ciertas ocupaciones podían estar vinculadas con la aparición de enfermedades, aunque no existía aún un estudio sistemático de esta relación por ello La historia de la Medicina del Trabajo se entiende no solo a partir de los cambios sociales y económicos que influyeron en su desarrollo sino también gracias a los aportes de personajes que con sus estudios y observaciones marcaron un antes y un después en esta disciplina. Hablaremos de [Patissier](#) fue uno de los primeros médicos que se interesó por las condiciones

laborales de los trabajadores ya que diseñó las probabilidades en mortalidad por una actividad laboral y con esto se pudo demostrar qué oficios eran más peligrosos además adaptó la prohibición de trabajos de alto riesgo y también planteó la idea de ofrecer compensaciones económicas a los trabajadores accidentados y jubilados e igual [Charles Turner Thackrah](#) fue un cirujano inglés que en 1831 señaló que el progreso industrial no era gratuito porque traía consigo un fuerte desgaste en la salud de los obreros advirtiendo que el desarrollo económico se estaba logrando a costa de la vida de los trabajadores. [Pedro Felipe Monlau](#) médico español que se enfocó en la higiene industrial observó que el impacto global de la industrialización era más negativo que positivo y llegó a la conclusión de que el modelo debía rechazarse ya que deterioraba la calidad de vida de las personas. [Juan Ginés Partagás](#) también médico español y dedicado a la higiene del trabajo propuso que la producción industrial podía perfeccionarse para que fuera más eficiente pero sin comprometer la salud de los trabajadores ni la salud pública finalmente [Adam Smith](#) fue un filósofo y economista escocés destacó que una sociedad no puede considerarse buena si no se protegia la salud.

Es muy importante reconocer sobre la necesidad de proteger al trabajador frente a los riesgos derivados de su actividad y ha evolucionado con la historia de la humanidad como también del desarrollo de la sociedad. Desde las observaciones de Hipócrates hasta los aportes de Ramazzini, esta rama médica ha sido esencial para garantizar la salud y la dignidad en el ámbito laboral. Hoy en día se reconoce que es un pilar indispensable en la construcción de sociedades más justas, equitativas, protegidas y productivas, donde el trabajo no sea causa de enfermedad sino un medio para el desarrollo humano y social.

Bibliografía

- Impe. (n.d.). Medicina del Trabajo. https://impeweb.mpiochih.gob.mx/medicina_trabajo.cshtml
- GOMERO CUADRA, Raul, Zevallos Enriquez, Carlos, & LLAP YESAN, Carlos. (2006). Medicina del Trabajo, Medicina Ocupacional y del Medio Ambiente y Salud Ocupacional. Revista Médica Herediana, 17(2), 105 108. Recuperado en 02 de septiembre de 2025, de http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1018130X2006000200008&lng=es&tlang=es.
- Menéndez-Navarro, A. (n.d.). In the Beginning was Almadén: the Origins of Occupational Medicine in <https://scielo.isciii.es/pdf/mesetra/v60s2/especial03.pdf>